

Des vacances bien orchestrées

Durant une semaine, 43 jeunes musiciens participent au stage « Musique au vert » à Neuwiller-lès-Saverne. Alliant travail et loisir, ce dernier leur permet d'apprendre à jouer au sein d'un orchestre.

Séminaire en instrument seul ou en chorale, jouer à plusieurs, en tant qu'orchestre en groupe, tout autre l'ont eu déjà que se le permettent les participants du stage d'orchestre « Musique au vert ». Une semaine durant, une quarantaine de jeunes débutants entourent au château de Neuwiller-lès-Saverne, encadrés par sept professeurs-junior de musique diplômés et sept stagiaires.

• Rencontrer d'autres professeurs, d'autres instruments, de nouveaux répertoires ▶

Le programme des journées est chargé : chorale et orchestrale le matin, atelier musical et cours de musique en petit groupe l'après-midi. Ces journées ont de la taille. En seulement cinq jours, les stagiaires doivent être capables de jouer tous ensemble pour réaliser un concert prévu le vendredi soir à l'église protestante de Saverne.

« La plupart des jeunes n'ont jamais joué en orchestre auparavant. Ce stage leur permet de sortir de leurs habitudes : rencontres d'autres professeurs, d'autres instruments, de nouveaux répertoires. »



L'orchestre regroupe 43 stagiaires aux divers instruments : trompettes, percussions, flûtes, clarinettes, batteries, accordéon.

Photo DR

Jointe à l'atelier « Musique au vert », le samedi, Natacha Petrova-Kaufmann est également sur le stage. Pour lui, « Musique au vert » ne s'adapte pas aux musiciens expérimentés. Tous les jeunes de 8 à 25 ans avec au moins deux ans de pratique instrumentale à leur actif peuvent participer au stage. Si les nî-

veaux d'un diapason à l'oeuvre, ce n'est pas un handicap d'appeler la direction musicale. Au contraire : « Ils apprennent beaucoup l'un de l'autre, et les partitions sont adaptées au niveau de chaque élève », souligne la directrice. Le stage « Musique au vert »

permet aux jeunes musiciens d'approfondir leurs connaissances musicales et de déboucher sur de nombreux genres musicaux. Musique actuelle, jazz, musiques du monde, musique de film : tout est fait pour expérimenter de nouvelles tessitures qu'ils découvrent chaque après-midi lors d'ateliers en

petits groupes. Si le stage enigme certains évolutions de la partition proposée, « Musique au vert » leur permet avant tout de passer d'agréables vacances. Pour cela, des animations sont organisées tous les après-midi et des sorties dans les bois, jeux de piste, jeux de société, sorties en coin du

jeu ou soirée cabaret. Les divertissements ne manquent pas et plissent aux jeunes stagiaires, qui n'hésitent pas à revenir d'année en année. Pour preuve : Mathias Le Goff a commencé en 2011, puis, l'année suivante, avant de poursuivre en tant qu'animateur. Aujourd'hui, ce dernier est toujours présent au stage d'orchestre, comme professeur de percussion.

Soirée familiale vendredi et concert gratuit samedi
Le cadre à Neuwiller-lès-Saverne est bucolique. À la belle étoile de la forêt, lugubris et éthérée, les conditions sont optimales pour l'entraînement des jeunes musiciens. Restez à voir, ou plutôt entendre, si leur stage à pourvu ses fruits samedi soir à 20 h lors du concert gratuit à l'église protestante de Saverne. Une durée d'une heure et demie, le concert débarrera sur la chorale et les musiques d'ateliers, avant de céder sur une dernière heure d'orchestre.

Le jeudi découverte le village d'aspects jeunes animés, de musiques. Natacha Petrova-Kaufmann organise une soirée familiale en fin d'après-midi, où les stagiaires pourront découvrir le cadre du stage autour d'un verre. ▶

Photo DR

► Concert samedi 20 août à 20 h à l'église protestante de Saverne. Entrée libre et gratuite.

SAVERNE Musique au vert

Une quarantaine de musiciens au diapason



La formation grand orchestre sous la direction de Natacha Petrova. Photo DR

Le stage d'orchestre de Neuwiller-lès-Saverne a pris fin ce samedi. Un concert de restitution réunissait en l'église protestante de Saverne tous les musiciens stagiaires pour une prestation orchestrale en public.

ORGANISÉ PAR LE réseau animation jeunesse (RAJ), sis à Morswiller, ce concert a drainé un public particulièrement jeune. Parents et galeries recevaient parents, familiers et amis venus en nombre pour encourager les

jeunes musiciens interpréter un programme « enthousiasmant » apte à mettre en valeur les acquis d'une semaine de travail intensif.

Des œuvres exigeantes

Quarante-trois participants se sont exprimés en quatre ateliers représentant autant de genres musicaux. Le chant chorale ouvre le concert sous la direction de Michael Meyer dans un répertoire coloré où brillent en solistes, Alice, Hélène, Emilie et Maxence. Le résultat emporte l'adhésion d'un public conquis.

Photo : La direction d'Eman. DR

Wernert et Christophe Benoist. C'est un atelier musique à thème qui enchaîne où les jeunes rendent parfaitement les couleurs caractéristiques de ces musiques de cinéma. Le gros morceau fut sans conteste, l'atelier « Musiques actuelles ». Regroupés façon « big band », les musiciens placés sous les houlettes précises et dynamiques de Mathias Le Goff et Michael Meyer s'illustrèrent brillamment.

Les solistes, prirent leur part avec aplomb et talent pour là aussi une prestation rutilante à souhait. Catégorie « orchestre », regroupant la moindre force les deux dernières

partages entre Christian Thoux et Natacha Petrova.

Les œuvres exigeantes, illustrent la capacité d'écoute des instrumentalistes et leur aptitude à rendre une prestation d'ensemble de beau niveau. Le public conquit offrit un satisfaction complet tant aux musiciens qu'à leurs méritants professeurs, Michael Meyer, Mathias Le Goff, Christophe Benoist, Christian Thoux et Natacha Petrova. Les élèves quittèrent cette aventure humaine musicale en se promettant bien de la renouveler l'an prochain. ▶

Au festival d'Avignon

Le réseau animation jeunes dispose depuis quatre ans d'une troupe de théâtre « Les Guignols à l'envers » qui se retrouve chaque mardi sous la houlette de leur metteur en scène Patrice Zots.

TOUT AU LONG DE L'ANNÉE, de nombreux événements sont organisés par le réseau animation jeunes. Ils ont été accueillis au festival d'Avignon du 9 au 13 juillet.

Les compagnies d'autres groupes les ont également invités dans l'univers de l'art contemporain. Les matinées étaient consacrées à divers ateliers. Il y avait la possibilité de s'essayer à l'écriture, au dessin ou à des jeux de théâtre. Durant les cinq jours passés sur place, les jeunes ont pu découvrir la possibilité d'assister à sept spectacles dans des lieux différents



La troupe des Guignols à l'envers, avec l'ambiance du festival d'Avignon. (Photo : RAJ)

les uns des autres. Il y a eu de l'échange avec la pièce « Où va-t-on ? » qui avait pour objectif d'apporter un regard très élargi sur le monde. Il y a eu des spectacles variés comme le « Cas des Marques », un cabaret très mal fini, et « Mais n'est pas forcément tout pas bon », une pièce de Feydeau. Les représentations « Tant » (« Vérité et mensonge de ses deux parents ») et « Ménage », menées, et le conte des contes à tout va.

Le réseau animation jeunes a également organisé des sorties culturelles. Ils ont visité le palais des Papes, qui traite de l'immigration et des relations franco-algériennes à travers des œuvres d'art.

Pour finir, les jeunes ont assisté à un spectacle intitulé « Hippo » où tout à fait partie de l'histoire de la culture arabe. Au milieu de ce programme chargé, les jeunes et leurs accompagnateurs ont trouvé du temps

pour trouver le temps de visiter le centre historique d'Avignon ou de baladeant aux mille et des remparts. Ils ont pu voir le Palais des Papes, avoir un aperçu du célèbre « Père Noël » et se reposer dans le jardin des Doms. Après cinq journées riches en découvertes, en échanges et en moments conviviaux, l'ensemble du groupe a pris le TGV direction Strasbourg avec de beaux souvenirs dans la tête.

BRUMATH Semaine raid aventure

Les « Weeners » dans la bonne moyenne

63 jeunes, issus de cinq réseaux animations jeunes, participent depuis mardi à un raid aventure à Brumath. Après une séance d'initiation le matin, direction le plan d'eau pour se défier lors d'épreuves sportives et profiter d'un bain rafraîchissant.



Olivier explique aux « Weeners » comment se servir de la pagaie. (Photo : RAJ)

Le camp de base se trouve au stade de Brumath où ils ont appris dès mardi matin les rudiments de Paddleboard : comment manier une carte et la boussole. Les Jeunes, âgés de 12 à 18 ans, se sont mis pas mal à l'aise avec les collègues qui les encadrent et disciplinent. Ils ont

Niederbronn, Niedermorschwihr, Pays de Basan et Pays de la Zorn.

Ce mardi après midi, au plan d'eau de Brumath, ils ont appris à faire leurs équipes. Pauline, du RAJ de Niederbronn, a alors les participants du matin (jeunes, adultes, vétéran) à l'arrivée. « Sur le chemin, se trouvent nos collègues qui les encadrent et disciplinent. Ils ont tous été encadrés par équipe de trois. »

Pour les six épreuves, sur et au bord de l'eau, « chaque séquence dure 15 minutes, tous les cinq minutes ça tourne », explique Sébastien, animateur au Pays de la Zorn. Une équipe doit par exemple lancer des boules de bois dans un tonneau qui flotte sur un lacet à une quinzaine de mètres

du bord. « Le puzzle géant, c'est une activité plus calme », ajoute-t-il. Visiblement, les ados se défendent plus en rampant à bord des kayaks, « paddle boats » ou du canot pour faire le tour des deux balises fixes qui se distancient sur l'eau. Mais d'abord Olivier doit expliquer à Emma et à Eliot comment utiliser la pagaie. Et il ne faut surtout pas oublier de mettre les gants de course. C'est parti, l'équipe du Pays de Basan se bat pas mal les seconds, pourtant ils ont choisi le nom de « Weeners » (d'ailleurs les garçons - les garçons). Les trois E c'est parce que leurs patronymes commencent par la même lettre. Pour l'épreuve suivante, il se place également dans une bonne moyenne :

« Nous, on a 2'10', une des filles nage assez vite, la longue course jusqu'à un jalon jusqu'à ce que Gabin, animateur au Pays de Basan, crie « ok », et les équipiers montent sur la corde pour la ramener. » Allez, c'est la compétition, le challenge l'antagonisme.

La suite du programme

« Une grande randonnée à vélo est prévue vendredi. Mercredi, c'est la marche solidaire. Les deux jours, il y aura également des épreuves à l'école », précise Martin Pfarrer, directeur d'Intenses Jeunes Aujourd'hui Jeunes. L'aventure se termine samedi. Les jeunes vont faire du radoupi sur la zone. »



« Allez, c'est la compétition », crie Gabin, le chevron à la main.

MONSWILLER Réseau animations jeunes,

« Bouge ton village » est lancé



Partie d'Orchis, jeu soumis
dans D'Amelio.



Tounous Eryl de Québec, 4 ans, a brié à la rebecane.



Partie du molkky en famille.

Le RAJ (Réseau animation jeunes) a démarré mardi sa tournée « Bouge ton village » à Moussey par un après-midi de jeux au parc Goldenberg. Une belle participation a confirmé la pertinence du projet.

LE RAJ (Réseau animation jeunes) est une association intercommunale chargée de l'animation à destination des jeunes de 10 à 15 ans. Il a été

mis à Moussey, tout de la matinée « Bouge ton village » est un programme d'animation ludique qui articule visio et jeu dans village jusqu'au point de la communauté du communes du pays de Saverne.

Le parc Goldenberg à Moussey recevait donc la première étape de cette tournée. Une trentaine d'enfants accompagnés d'une quinzaine de parents ont répondu à cette proposition festive. Si à la partie de quilles, jongle

giant, passe-trappe, chamboule-tout et autre molkky étaient à la disposition des participants encadrés par Loïc, Jérémy et Amandine.

Venues de Québec

Si le jeudi à la rebecane a rencontré un franc succès en termes de fréquentation, toutes les attractions ont été acceptées et appréciées par les participants. Le jonglage géant, où il faut rebondir une balle sur une ligne de 10 mètres, a été particulièrement apprécié.

vu d'Aléthie, Thomas, Aléxis, Léon, Dorian, venu de Québec, et leurs amis (Annick, Léon), Maësse et Elan, Hugo, Alice, Inaya et Margaux, tous à la hauteur d'Amandine, ont fait les plus grands progrès au fil de la rebecane tandis que les adultes se mesuraient aux quilles ou au molkky, ou les apprenaient.

Tous, adultes comme enfants, ont apprécié cet après-midi ensoleillé en plein air. La tournée va ensuite à Steinbourg le 26 juillet, à Ernolsheim le 27 juillet, et poursuit encore le 31 juillet à Beutwiller, le 1er août à Hœrdt, le 2 août à Lutzelbourg, le 3 août à Saargemünd, le 7 août à Hargarten, le 8 août à Mandelbautz, le 9 août à Dieuze

ibid, pour se terminer le 10 août à Scherwiller. Toutes les manifestations débutent à 16 h 30.

IPM

Le RAJ propose nombre d'autres animations, le programme est consultable sur www.mairie-saverne.fr ou sur le site du Réseau animation jeunes : 03 84 78 05 22

Un camp à cheval



Les jeunes au centre équestre de Châtenois.

Le réseau animation jeunes (RAJ) a une nouvelle fois organisé un camp d'équitation durant cet été. Douze filles de la région de Saverne, âgées de 10 à 15 ans, se sont retrouvées du 23 au 26 juillet. Accompagné de Thérésa et Cindy, les deux animatrices du séjour, le groupe a pris ses quartiers au centre équestre de l'Ortenbourg à Chatenois. Parties pour quatre jours de dépaysement total, les jeunes ont pu côtoyer leur animal favori, le cheval ! Au programme, palefrenage, brossage des chevaux, cours en manège, balades dans les vignes ou bien encore sauts d'obstacles pour les plus confirmées. Les activités se sont faites en deux groupes selon les niveaux, certaines ayant déjà une pratique régulière de l'équitation et d'autres étant débutantes.

La météo étant de la partie, tous les après-midi, le groupe a pu aller se rafraîchir dans la rivière à proximité du centre. Les soirées se sont terminées par des veillées et des grands jeux. Bonne humeur, fous rires et plaisir étaient de la partie. Le camp touchant à sa fin, les jeunes ont eu bien du mal à quitter leurs amis les chevaux et n'avaient qu'une idée en tête, remonter au plus vite.

Au choix des enfants

Comme il le fait depuis 15 ans, le centre de loisirs du RAJ a pris ses quartiers d'été le 9 juillet et pendant quatre semaines au camping municipal de Dabo. Une journée « portes ouvertes » s'y est déroulée vendredi soir en fin de troisième semaine.

« NOUS NOUS SENTONS BIEN à Dabo. L'espace de travail est très bien performant que nous prenons plaisir à revenir chaque année depuis quinze ans maintenant », indique Fabien Urbès, le directeur du RAJ.

Depuis 15 ans en effet, l'emplacement du camping dans son écrin de verdure en bordure de forêt est mis à leur disposition par l'Office de tourisme. Animateurs et enfants profitent au maximum des installations du refuge, de la cuisine, des sanitaires, du terrain de sport et du grand pré, tout proche au Chat-Noir. Des tentes de la communauté de communes du pays de Phalsbourg complètent les équipements, autant pour pratiquer les activités courantes que pour préserver les enfants de la râleur.

55 enfants

55 enfants de 6 à 15 ans, encadrés par une équipe de 12 animateurs, fréquentent chaque semaine le centre. Inscrits à la semaine, ceux qui le souhaitent peuvent profiter des nuits prévues au programme sur le site même.

Les activités proposées sont celles



Les enfants ont présenté aux parents quelques activités pratiquées durant leur séjour. PHOTO DNA

d'un centre de loisirs traditionnel (plein air, sport, bricolage, ludothèque, sculpture, éducation routière pour les deux-roues, photos...) L'enfant peut choisir son domaine d'activité en fonction de ses envies. À tout moment de la journée, il peut aussi se rendre dans les espaces permanents (lecture, coloriage, jeux...) et y rester le temps qu'il souhaite. « Nous transposons à Dabo la méthode qui fait la renommée de la Colonie de Courcelles en Haute-Marne : les enfants ont les compétences pour organiser seuls ou avec d'autres leurs vacances, dans un cadre et

avec les moyens proposés par les animateurs. Nous privilégions l'accès à l'autonomie et le sens des responsabilités par l'observation des règles nécessaires à la vie en communauté. Et la formule plaît aux enfants », commente le directeur.

Journée portes ouvertes

Vendredi soir, en clôture de la troisième semaine, Fabien Urbès et ses collaborateurs ont organisé une journée portes ouvertes. L'occasion pour les parents de découvrir l'espace de vie de leurs enfants, leurs activités et le cadre enchanté du camping.

WOLFSKIRCHEN CUEILLETTE LIBRE DE MIRABELLES

en direct du producteur du
DOMAINE BIMMERLE
à WOLFSKIRCHEN
de 6h à 12h et de 14h à 18h
à compter du
vendredi 3 août 2018
OUVERT LE WEEK-END

MONSWILLER Réseau animations jeunes,

« Bouge ton village » est lancé



Partie d'Octobre, jeu cousin des Dames



Thomas Durat de Québec, 4 ans, a brillé à la sarbacane.



Partie de molkky en famille

Le RAJ (Réseau animation jeunes) a démarré mardi sa tournée « Bouge ton village » à Monswiller par un après-midi de jeux au parc Goldemberg. Une belle participation a confirmé le partenariat du projet.

Le RAJ (Réseau animation jeunes) est une association intercommunale chargée de l'animation à destination des jeunes de 10 à 16 ans. Il a été

mis à Monswiller, tout de la main, « Bouge ton village » est un programme d'animations ludiques qui prendra vite ses racines villageoises partiellement de la communauté du communal du pays de Saverne.

Le parc Goldemberg à Monswiller recevait donc la première étape de celle tournée. Une trentaine d'enfants accompagnés d'une quinzaine de parents ont répondu à cette proposition intéressante. Tu à la sarbacane, quilles, jeu du

giant, pétanque-trappe, chaises à bascule et autres molkky étaient à la disposition des participants encadrés par Lotte, Jossy et Amandine.

Venues de Québec

Si le soleil a eu mal à se remettre un peu après son absence en fin de week-end, toutes les attractions ont été essayées et approuvées par les participants. Le Jeu du giant, où il faut rebondir une balle sur unique les éléments d'un assemblage aussi que celui d'un échouage,

ou d'Alphonse Thomas, Alice et Liam Dulot, venus de Québec, et leurs cousins monswillers, Maxence et Eléonore Hugo, Amandine, Laura et Margaux, voici la belle d'Amandine, ont fait les plus grands progrès au tu à la sarbacane tandis que les adultes se mesuraient aux quilles ou au molkky, un jeu appari-

é, tout aussi comme rebond. On apprécie cet après-midi relaxant en plein air. La tournée est partie à Steinbourg le 26 juillet, et passera entre le 31 juillet à Delitwiller, le 1^{er} août à Hattenheim, le 3^{er} août à Sessenheim, le 7^{er} août à Hargarten, le 8^{er} août à Marmoutier, le 9^{er} août à Mœ-

thal, pour se terminer le 10^{er} août à Schwanheim. Toutes les manifestations débutent à 16 h 30.

PDH

► Le RAJ propose nombre d'autres animations, le programme peut être consulté sur www.monswiller-animation-jeunes.fr et les informations au 03 84 71 96 21

Un camp à cheval



Les jeunes au centre équestre de Châtenois.

Le réseau animation jeunes (RAJ) a une nouvelle fois organisé un camp d'équitation durant cet été. Douze filles de la région de Saverne, âgées de 10 à 15 ans, se sont retrouvées du 23 au 26 juillet. Accompagné de Thérésa et Cindy, les deux animatrices du séjour, le groupe a pris ses quartiers au centre équestre de l'Ortenbourg à Chatenois. Parties pour quatre jours de dépaysement total, les jeunes ont pu côtoyer leur animal favori, le cheval ! Au programme, palefrenage, brossage des chevaux, cours en manège, balades dans les vignes ou bien encore sauts d'obstacles pour les plus confirmées. Les activités se sont faites en deux groupes selon les niveaux, certaines ayant déjà une pratique régulière de l'équitation et d'autres étant débutantes.

La météo étant de la partie, tous les après-midi, le groupe a pu aller se rafraîchir dans la rivière à proximité du centre. Les soirées se sont terminées par des veillées et des grands jeux. Bonne humeur, fous rires et plaisir étaient de la partie. Le camp touchant à sa fin, les jeunes ont eu bien du mal à quitter leurs amis les chevaux et n'avaient qu'une idée en tête, remonter au plus vite.